

# Les Rikishi à surveiller – Hatsu 2010

Texte par Alexander Herrmann  
Photos par Chris Gould

Bienvenue dans les années 2010 – et pour ce nouveau numéro de OTW. L'excitation monte tout doucement avant même le début du basho... enfin, tout du moins pour quelques mathématiciens du banzuke tels que votre serviteur. Le nombre de sekiwake pourrait bien être n'importe lequel entre deux (ce qui créerait un énorme bouchon dans le haut des hiramaku) et quatre (ce qui augmenterait la masse salariale pour la Kyokai), et il n'est pas dit qu'il n'y ait forcément que deux komusubi.

Mais portons notre attention sur cinq hommes qui se trouveront à n'en pas douter dans les plus hauts rangs salariés en 2010.



Yokozuna Hakuho

Au sommet de la pyramide on retrouvera [Hakuho](#), dont la performance en 2009 a été tout simplement incroyable ! Non seulement a-t-il battu le record de

victoires dans une année calendaire, mais il a aussi décroché le record moins enviable de trois kettei-sen perdus dans une seule année – tous à Tokyo ! Cela mis à part, il a établi de nouvelles frontières de réussite dans l'Ozumo et il sera dur pour quiconque de l'empêcher de s'arroger son premier yusho à Tokyo en 14 mois. Dans sa forme actuelle, il pourrait même battre son propre record en 2010.



Chiyotakai

Il n'y aura plus de records battus par l'ozeki déchu [Chiyotakai](#). C'en est fini pour lui, n'est-ce pas ? Il n'est que peu de gens pour imaginer qu'il puisse décrocher les dix succès qui lui sont nécessaires pour une repromotion automatique au rang d'ozeki – ou les 34 victoires dont il aurait besoin s'il ne réussissait pas en janvier. Même le semble-t-il tacite agrément entre les ozeki pour ne pas s'affronter avec trop

d'agressivité pour renvoyer un de leurs camarades comme sekiwake est devenu obsolète ; le visage de Kaio en disait long. Donc, contemplons Chiyo une dernière fois, oublions les dernières années et souvenons-nous du puissant maître des tsuppari qu'il fut.



Tochinoshin

Un possible futur ozeki pourrait bien être [Tochinoshin](#). Ses deux passages dans les plus hauts rangs maegashira se sont soldés par des résultats catastrophiques (3-12 et 4-11), mais sa grande performance lors du dernier basho semble suggérer qu'il devrait faire beaucoup mieux cette fois-ci. C'est vrai, ses adversaires de Kyushu n'était pas le haut du panier, mais ses victoires contre Kotoshogiku et Miyabiyama, et son score final de 12-3 n'ont pas semblé être un hasard (il devrait sans doute retrouver certains des adversaires qu'il a tombés lors du Hatsu



*Miyabiyama*

basho). Il devrait être une force sur laquelle il faudra compter en 2010, et le Hatsu ne devrait être

que le début d'un avenir prometteur qui est en marche.

Comme le Géorgien qui monte, **Miyabiyama** a établi une jolie marque de 12-3 à Kyushu qui lui a également valu le kanto-sho – son premier sansho depuis mai 2006. il n'est pas encore évident que ce magnifique résultat lui vaille un retour au rang de komusubi, mais ce prix aura été suffisamment motivant pour qu'il tente à nouveau de décrocher un kachikoshi à un rang élevé et de faire une apparition de plus dans les rangs (mineurs) de sanyaku, la vingtième en l'occurrence. Bien qu'il ait perdu lma majeure partie de sa puissance passée, il demeure dangereux pour n'importe quel lutteur du haut du panier, et c'est une autre raison pour laquelle il

faut garder un oeil sur lui.

Quittons maintenant la makuuchi pour nous rendre en juryo, avec l'obligatoire mention d'un rikishi nouvellement promu. **Miyogiryu**, anciennement Miyamoto, intègre les rangs salariés après quatre 5-2 consécutifs en makushita. Grâce à cinq titres universitaires (même si le Championnat Kokutai de 2008 a été suffisant), il a pu faire ses débuts comme makushita 15 tsukedashi en mai et il n'a pas déçu depuis. Appartenir à la puissante Sakaigawa-beya (fief de Goeido, Iwakiyama et Toyohibiki) devrait sans doute l'aider à grimper dans la hiérarchie et à frapper bientôt à la porte de la makuuchi.

Bon Hatsu basho !